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主！唯独你有永生的话。
咏6:69

（吉隆 坡 讯 ） 喜 迎 龙 年 新
春 ， 大 街 小 巷 或 购 物 广
场 灯 笼 高 悬 ， 充 满 一 派

喜庆景象，宗教场所如寺庙，天主教圣
堂也不列外的共享春节文化。

吉隆坡总教区华文教务促进会於2024
年2月18日在啤律耶稣圣心堂举行2024 
吉隆坡总教区新春联谊晚会。

今年新春联谊晚会是由吉隆坡总教区
牧民发展委员会主催，吉隆坡总教区华
文教务促进会承办。

此晚会参与者有促进会教务助理神师
李义兴神父，顾问团陈新伟神父，林恒
毅兄弟及全体理事参与。

当 晚 出 席 者 约 有 1 0 0 位 成 员 分 别
有 来 自 吉 隆 坡 总 教 区 牧 民 协 调 委
员会（Kuala Lumpur Archdiocesan 
Pastoral Team），简称KLAPT的组员
成员，有吉隆坡总教区廖炳坚总主教 
（Archbishop Julian Leow）, 副主教 
Msgr. Stanislaus Soosamariam ，10 个委
员会（Commission) 的协调员或副协调
员代表，8个总铎区堂区神父和领袖们
代表出席。

修 会 代 表 有 来 自 马 来 西 亚 主 徒 会 省
会长黄聪颖神父，方济嘉布迁兄弟会 
Fr. Valentine Gompok 和修士 Brother 
Tony。

修女修会有来自砂拉越圣方济修女会
（Sister of St Francis of Sarawak，SSFS）
的Sr Irene Chengann 和 Sr Michaelina 
M a t i n 。 圣 母 无 原 罪 方 济 修 女 会
（Franciscan Sisters of the Immaculate 

Conception，FSIC) 的Sr. Stella Gilbert 
和Sr. Sylvia Stanis。

最后，来自吉隆坡总教区马来文教务
促进会（ABMAC）代表，吉隆坡总教
区淡米尔文教务促进会（ATLAC）代
表和马新汶主教团执行秘书一起出席了
晚会。

此晚让神职人员及领袖们聚首一堂欢
庆新春佳节，借着中华文化庆典凝聚来
自不同语言组织领袖互相交流，分享文
化传承并传递新年的祝福恭贺彼此。

吉隆坡总教区廖炳坚总主教在致辞中
表示这次新春联谊晚会有来自不同种
族，不同语言及不同文化的组织/部门
的兄弟姐妹们一起欢庆华人春节文化。
犹如教宗方济各向我们致以诚字的问
候，愿这佳节是活出亲切关系和关怀举
动的契机，有助于建设团结又友爱的社
会，每个人不可剥夺的尊严得到承认和
接纳。

当晚透过破冰游戏BINGO活动，促
使彼此间的共融，并按照纸上指定的
各式各样新春佳节传统活动如鞭炮，剪
纸，橘柑，捞生等等华文词句寻找有缘
人解码并解释文化活动的寓意等认识中
华春节文化的特色。

新春联谊晚会诚意献上一系列精彩表
演，有来自加影圣家堂舞蹈团及蕉赖圣
方济亚西西堂歌咏团及教友为当晚晚会
呈现舞蹈，歌咏及华乐才艺演绎。

首先，有来自加影圣家堂舞蹈团以一
首迎宾舞开始当晚的晚会。

随后有吉隆坡总教区促进会全体理事
献上三首歌唱新年歌，他们带来喜气
洋洋，大地回春，贺新年。

陆续有圣家堂舞蹈团呈现 cherry 
cherry lady 舞蹈表演, 圣方济亚西西堂
卢晶呈现华乐演奏，她带来扬琴表演-
金蛇狂舞，美丽的非洲及喜洋洋。

值 得 一 提 的 事 金 蛇 狂 舞 是 华 乐 一 首

经典传统乐曲，而美丽的非洲，作者
采用非洲富于动感的节奏，优美的旋
律，表现了非洲人民热情的性格，描
绘了非洲大地美丽的景象。而最后一
首 曲 子 则 是 大 家 耳 熟 能 祥 的 新 年 曲
目。

新春联谊晚会谢幕演出由来自圣方济
亚西西堂歌咏团以新年歌曲串烧方式
呈现给各位嘉宾。

大马在欢庆春节民间年俗文化其中一
项特色是捞生，也成为当晚餐前的热
点之一，而压轴环节让在场嘉宾有所
期待的是廖炳坚总主教分发新年祝福
红包给在场每一位嘉宾成员们，红包
内附有圣经里的圣言，愿被天主的圣
言带给我们的生命中的美所折服。

愿这共聚一堂的聚餐让每一位都有更
深一层联谊交流，2024吉隆坡总教区
新春联谊晚会简单不失隆重的圆满落
幕。

（梵蒂冈新闻网）教会会议秘
书处2月17日发表公告表
示，教宗方济各确定了世

界主教会议第十六届常规会议第二期会
议的日期。这期会议将于2024年10月2
日至27日举行，继续讨论“为一个同道
偕行的教会：共融、参与和使命”的主
题。如同第一期会议那样，第二期会议
开启前，即9月30日至10月1日将举行
为期两天的退省神工。

在这份公告发表的同时，也公布了教
宗方济各的一封亲笔函。教宗在信函中
决定，为深化上期会议中出现的一些议
题将成立研究小组，由圣座相关部会和
负责协调工作的教会会议秘书处组成。
教宗在此论述了圣座部会与教会会议秘
书处合作的重要性。

教宗首先引述梵二大公会议文献《教
会宪章》的教导，提醒教会的性质是“
在基督内，好像一件圣事，就是说教
会是与天主亲密结合，以及全人类彼此
团结的记号和工具”（1号），而且向
不同文化的世界更清楚及更具说服力地
显示共融使命的奥迹（参阅：同上，7

号），参与圣神更新及引领她向万民宣
讲福音的工作（参阅：同上，17号）。

有鉴于此，《你们去宣讲福音》宗座
宪章指出，“共融的生活赋予教会同道
偕行的面容”（4号）。教宗写道，“
尤其是，在为天主子民的服务使命中彼
此聆听和互动，这样一来罗马圣座为罗
马主教、每个主教和主教团提供称职的
辅佐工作”。

教宗的亲笔函最后表示，“罗马圣座
各部会应根据各自的特定权限，与教会
会议秘书处的工作进行合作，成立研究

小组，以同道偕行的方法开始深入研究
本届世界主教会议第一期会议中出现的
一些议题”。“这些研究小组要在圣座
相关部会与负责协调工作的教会会议秘
书处共同商定后成立”。

教会会议秘书处于2023年12月11日
公布了《迈向2024年10月》文件，强
调下期会议将会重点讨论与行使权力有
关的参与议题，将其视作为传教服务的
共融的表达。换句话说，将深入讨论如
何在教会各级活出共议精神。

如今教宗的决定阐明，从教会的聆听

中出现一些重要议题，这需要一段充足
的时间，按照有各大洲专家和圣座部会
以各自职能参与的同道偕行的方法，进
行神学、法典和牧灵上的深入研究。目
前正在确定将成立哪些研究小组和研究
哪些议题。去年十月会议结束时表决通
过的《综合报告》指出了其中的几个，
如修订教会法典的一些条文、圣秩职务
培育、主教与修会之间的关系，以及针
对执事职的神学和牧灵研究。

研究小组的贡献将为整个教会的省思
是有用的工具，但并不直接成为下期会
议讨论及分辨的内容。如前所述，本届
世界主教会议第二期会议将重点讨论同
道偕行这个概念，这是在教会生活中共
融的体现。

此 外 ， 值 得 一 提 的 是 ， 由 格 雷 奇
（Mario Grech）枢机领导的教会会议
秘书处负责协调与圣座部会的工作，意
义非凡。教会会议秘书处不属于圣座，
但直接服从教宗。在公告发表的同一
天，即2月17日，教宗任命了教会会议
秘书处的6名新顾问，参与秘书处的工
作。

教宗启动研究小组，
深化世界主教会议出现的议题

2024年吉隆坡总教区新春联谊晚会
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我先生想试试新的工作，我们搬
到新的地方有几个月的时间
了。我把搬到新地方去发展视

为“那些你想冒险的梦，我陪你去疯”
。不管最后是否成功，就先把住在那里
当成在度假。
趁学校假期，我们安排了回原本的家

一趟，那是跨州搬家后第一次回去。回
去前，给朋友打了个电话，讲着讲着，
我问朋友：“ 我是要从家回去kampung 
度假？还是从度假的地方回去kampung 
的家？” 
过了不久，我再回去一趟。回到熟悉

的新山，请家人帮我打包云吞面。吃了
几口，心里竟然觉得——新地方的云吞
面比较好吃！
突然间，我觉得我移情别恋了！
想当初搬到新地方时，最熟悉的就是

那些全国都有的连锁便利商店。一模一
样的招牌，店面的设计和摆卖差不多一
样的货品，让我在这个陌生的地方有点
亲切感。
经过一番努力，我和女儿找到了我们

喜欢的云吞面、鸡饭、葡式蛋挞、 豆
花、鱼片米粉汤、午餐肉炒饭、椰浆
饭、 奶茶、烤面包......
小朋友不用天天塞车上下学，小一到

小六都唸上午班。每班20几个人，一个
年级就两班。学校所有的班级课室都是
在单层建筑，小朋友不用又拖又背着重
重的书包上下楼。学校还有个大大的草
场。这是我第一次用鸟语花香來形容一
个校园。
大城市的繁华、先进，需要付出无数

个等红绿灯的时间，要付出塞车的代
价。反之，小镇的简单、朴实，没有塞
车，让我省了油钱，赚了时间，我也
不用动不动吃个饭就必须给10%服务费
+6%服务税。
啊，还是不要写太多这小镇有多好！

否则，太多人搬来，要塞车了。其实，
这小镇已经有很多慕名而来的游客了。
又再学校假期，又再回新山。那天要

离开的早上，我很自然地和女儿讲：“
快点，我们要回家了！” 原来，不知
不觉中，我心里已经接受了新的环境，
新的生活方式了。
家，就是那个生活的地方、我很自

在、有归属感的地方，也是那个我会打
扫洗手间的地方。
写到这里，让我想起了一个小故事。

念大专时，我和我的好朋友兼同窗一起
找到一份兼差，那是一间位于繁忙街
上的蛋糕店。老板人很好，答应同时聘

请我们俩，工作时间也配合得到我们的
上课时间。可以和好朋友一边上课一边
打工，而且还是在有冷气的店里卖卖蛋
糕、面包，这种优差，照理我们应该是
立马答应，立马开工的。
蛋糕店的老板让我们回去考虑。我们

想了一个晚上，最后没有接这份工作。
原因是——这兼差的工作范围包括打扫
洗手间。我那个时候很不想做这部份。
安娜，妳还记得这件事吗？（后来，我
和安娜也各自找到了另外的兼职。）
我要谢谢新地方友善的大家，你们的

接纳让我这个孤僻的人可以很快地地融
入这里。
算一算，我自己搬了好多次的住处。

我女儿以后念书、工作，很大可能也会
搬来搬去。我跟女儿讲，以后到一个新
地方生活，要去当地的天主教堂，遇到
问题可以向教堂的老师们请教，去教堂
弥撒让心灵充电，祈求有智慧力量，可
以继续披荆斩棘。这是我个人的经验。
原来，在很久很久以前，在大大小小

的地方，就有天主教堂了。有教堂的地
方，就是家。

作者：杨佳敏
芥子心供稿

我新爱的家

在耶稣时代，很多以色列人去耶稣撒
冷圣殿过逾越节的时候，他们都会按
照法律的规定以及根据自己的情况为
天主献上不同的祭品表达不同的含
义，有的是赎罪的，有的是求平安
的，有的是感恩的等等。这些祭品中
有牛、羊，鸽子或者其它的东西，因
此在圣殿里就产生了卖牛、羊，鸽子
以及兑换钱币的生意。当耶稣来到圣
殿，看到这个情景之后，很是生气，
于是祂用绳索做了一条鞭子，赶走了
这些做买卖的人。也许有人说耶稣的
这种做法太过于偏激，必定这些做买
卖的人也是为了给其他人带来方便。
事实果真如此吗？
如果他们真的是为了给他人方便，

让他人更好地去恭敬天主，耶稣绝不
会从圣殿里赶走他们的，因为耶稣知
道每个人的心思意念。祂并不需要谁
告诉祂，人是怎样的，因为祂认识在
人的心里有什么。耶稣之所以从圣殿
赶走他们是因为他们做生意的目的并

不是出于爱天主和他人，而是利用别
人对天主的敬畏去谋求自己现世的
财富和利益。这是对天主圣殿的不尊
重，也是一种亵渎天主的行为，所以
耶稣看到这些才会很生气。当耶稣赶
走这些在圣殿做买卖的人之后，祂启
示祂的身体才是真正的圣殿。这个身
体指的是耶稣死而复活之后的身体，
我们所有的人将藉着祂而朝拜天主圣
父。
当我们的主耶稣基督升天之后，祂

知道我们人需要一些外在可见的标记

来进行宗教性的表达。所以耶稣建立
了教会，让已经信仰祂的人，在教会
的帮助下不断加深与天主的关系，将
来享受永恒的生命和福乐。同时，让
未认识祂是救世主的人通过教会的见
证和福传，也能够藉着祂获得救恩。
教会最直接的一个可见的标记就是教
堂。
作为信仰耶稣的人，我们经常会来

到教堂恭敬天主，参加宗教的礼仪和
活动，这是一种非常好的习惯。一方
面表达我们是信仰天主的人，我们是
天主的孩子。我们需要以外在的形式
表达出我们与天主之间的这种关系，
以便为我们人类的救主耶稣基督做见
证；另一方面藉着宗教的礼仪和活
动，特别是圣事，帮助我们加深与天
主的关系、让我们获得更多的恩宠和
力量去战胜生活中的诱惑和挑战；同
时这也是我们基督徒共融的体现，因
为我们信仰的是同一个主，获得的是
同一个救恩——耶稣基督的救恩。
当我们来到教堂的时候，我们应该

以一颗虔诚、敬畏和纯洁的心来恭敬
天主，因为我们的主就住在教堂的圣
体柜当中。教堂本身就是为了把大家
聚在一起来敬拜天主，一个与天主相
遇的神圣地方。教堂也应该是一个让
人感受到被爱和被接纳的地方，一个
给人安慰和力量的地方，一个寻求治
愈的地方，一个让彼此和好的地方。
然而在现实生活当中，由于我们人性
的软弱和罪恶，以及世俗当中不良风
气的影响，有时我们把教堂当成一个
娱乐的场所；有时我们把教堂变成一
个买卖的商场；甚至有时我们会把教
堂变成一个争夺权利，互相比较的战
场。当我们把天主圣殿的性质改变的
时候，天主也将会用祂的鞭子鞭打我
们。这个鞭子就是天主的法律和教会
的训导权，为了让我们悔改，以一颗
纯洁的心继续在天主的圣殿里，向天
主敬拜，赞美，祈求和感恩，加深与
祂的关系，好能将来与祂在天国享受
永恒的生命和福乐！
～撰文/主徒会会士张伟刚神父～

乙年四旬期第三主日

出20：1-17
格前1：22-25
若2：13-25

2024年
祖父母和年长者日

的主题：
“在我年老时，
求祢不要抛弃我”

（ 梵 蒂 冈 新 闻 网 ） 圣 座 平 信
徒、家庭和生命部2月15日公
布了今年第四届祖父母和年长
者日的主题，取自《圣咏集》
第71篇9节：“在我年老时，
求祢不要抛弃我”。今年的这
个节日将于7月28日举行。

该圣部部长法雷尔（Kev in 
Farrell）枢机对这个主题评述
道，“孤独是一个不幸存在的
普遍现实情况，困扰著许多老
年人，他们经常是丢弃文化的
受害者，被视为社会的负担”
。因此“在推动相遇文化的行
动中，家庭和教会团体必须站
在第一线，营造分享、聆听的
空间，提供帮助和关爱，如此
具体反映出福音的爱”。

法雷尔枢机解释道，今年祖
父 母 和 年 长 者 日 的 主 题 取 自
《 圣 咏 集 》 第 7 1 篇 ， 是 一 位
长者的呼求。他回顾了自己与
天主之间的友谊史，所强调的
是，“孤独不幸成了许多年长
者生活的苦涩伴侣”。枢机表
示，“举行这个节日，是在发
挥祖父母和年长者的特恩，以
及他们对教会生活的贡献”，
同时“帮助每个教会团体努力
建立世代间的联系并与孤独抗
争，意识到正如《圣经》上所
说的‘人单独不好’（创二18
）”。

法雷尔枢机对教宗方济各选
定的这个主题表示感谢，他继
续解释：“孤独也是人生中不
可略过的一种情况，尤其反映
在老年阶段，但不只如此。可
见，圣咏作者的这篇祈祷也是
每个基督徒向天父的祈求，信
赖祂的安慰。”

圣座平信徒、家庭和生命部
部长接著指出，因此，第四届
祖父母和年长者日的庆典在“
邀请祖父母、子孙、青年、长
者，以及家庭成员，一起组成
教会团体更广大的‘我们’。
那战胜各种形式的丢弃和孤独
文化的，正是这个根植于天主
之爱的亲近关系”。

法雷尔枢机最后表示，“我
们 的 团 体 ， 以 其 不 忘 最 脆 弱
成 员 的 体 贴 和 关 爱 ， 蒙 召 要
反映出天主的爱，祂绝不遗弃
任何人”。枢机因此邀请全世
界的各教区、协会及教会团体
要进行灵性上的准备。出于这
个目的，圣座平信徒、家庭和
生命部提供专门的牧灵文件，
将在今后几个月上传到www.
laityfamilylife.va网站上。

专栏文章

耶稣身体是真正圣殿

杨佳敏
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（槟城讯）2024年2月18日的年初九，
刘善才神父再次从怡保遥远而至，亲
自 主 持 了 一 场 令 人 感 动 的 客 家 语 弥
撒，将浮罗山背耶稣圣名堂的教友们
引领进一场充满深情的弥撒仪式。与
他一同共祭的是卢源禄执事，共同为
教友们奉献了一场虔诚至极的感恩圣
祭。

客家语弥撒独具独特的魅力，始终贯
穿着浓厚的客家情感。无论是讲经、
读经、念经还是唱经，整个仪式都以
悠扬的客家语展开。客家圣曲如悠扬
的风铃，在堂内回荡，使每位参与者
感受到神圣而美丽的气氛。除了本堂
教友积极参与外，这场客家弥撒还吸
引了众多远道而来的教友，他们闻风
而至，一同沐浴在信仰的光辉中。

为了完美呼应客家语弥撒的神圣仪
式，耶稣圣名堂于弥撒圆满结束后，

策划了一场独具风采的新春联欢会，
以客家菜为主题。这场联欢会呈现出
一场美食盛宴，超过二十款丰富多样
的菜肴令人目不暇接，使每一位参与
者享受到了一场美味的盛宴。

主办单位巧妙地安排了客家菜肴制
作的示范环节，其中包括算盘子、擂
茶、黄梨炒猪肠等传统客家菜肴。这
一安排不仅让大家品味美食的同时，
还有机会近距离了解这些传统佳肴的
独特制作过程。在欢快的氛围中，参
与者们得以亲身体验如何烹饪这些美
味佳肴，增添了联欢会的趣味性。

传统的“捞生”活动成为联欢会的另
一个独特亮点。黎明初露，一群充满
热情的教友早早投入了准备工作，精
心地切割各式瓜类和蔬菜成细丝片，
并调制香浓的捞生酱料。随后，在一
张长桌上精致地摆放着用这些瓜菜丝

与捞生酱料精心制作的捞生食材，为
整 个 活 动 打 造 出 一 种 独 具 魅 力 的 氛
围。

捞生活动拉开帷幕时，司仪高声引导
下，向捞生大众呼喊送出从一到十的
捞生新年祝福语，犹如潮水般的祝福
声涌向大家。参与者们兴高采烈地融
入捞生活动，热情回应司仪的祝福，
每一声“收到”都宛如幸福的钟声，
将整个捞生过程推向了高潮。现场弥
漫着愉悦的氛围，欢声笑语交织在一
起。

当天还有令人耳目一新的歌舞表演，
为整个联欢会增添了更多生气。教友
们在音乐与舞蹈中尽情欢笑，尽情感
受到了一场别开生面的新春盛宴。

麦可佐思 ……报道

（仁嘉隆讯）一年一度【佛光山东禅
寺平安灯会暨花艺展】已於2024年2
月7日（星期三）以启灯典礼正式开展
至2月25日。

每年佛光山东禅寺的新春佳节都受
到万众瞩目的主题灯，今年的灯法会
一如既往费尽心思给大众带来不一样
的观感和体验，而今年是迎来2条288
尺的巨型祥龙。

今年主办单位诚邀吉隆坡总教区华
文教务促进会理事们代表天主教宗教
交流局出席隆重的启灯典礼。

当晚出席的理事有教务助理神师李
义兴神父，促进会主席陈开长，促进
会 副 主 席 萧 伟 强 ， 促 进 会 秘 书 黄 其
艳，促进会副秘书罗恩惠，宗教交流
局局长林主栲，圣事礼仪局局长文翠
芳及查账理事黄健顺。

马來西亚佛光山东禅寺每年新春佳
节会举行平安灯法会、上灯法会，礼
千佛法会等，期许每个人的心裡能点
亮 一 盏 慈 悲 的 灯 ， 点 亮 一 盏 智 慧 的
灯亮，点亮一盏光明的心灯，照耀自
己，也照亮別人。佛光山每年春节举
行平安灯法会、上灯法会，乃至世界
各別分院举办光明灯法会等，在期许
每个人的心裡能点亮一盏慈悲的灯，
点亮一盏智慧的灯。

佛教的光明灯、平安灯，亦如有光
才有溫暖，有光才有热量，有光才有

照耀。因此每年正月初一有平安灯，
平常的日子有光明灯；有父母为子女
点灯，希望子女丛明乖巧；有子女为
父母点灯，希望父母身体健康；有的
人为自己点灯，希望自己未來順利；
也 有 的 人 为 世 界 点 灯 ， 希 望 世 界 和
平，人民幸福。

今年的平安灯会以星云大师的祝福
语“云水自在，祥和欢喜” 为主题，
寓意祝贺大家处处皆自在安乐，时时
都欢喜吉祥。

藉由点灯，希望能为世间点亮一盏
和 平 的 灯 光 ， 让 国 家 与 国 家 和 平 相
处，让种族与种族和谐友愛。因此，
当 晚 启 灯 典 礼 除 了 有 不 同 的 宗 教 前
来，更是吸引其他友族同胞出席观赏
灯会展览。

启灯典礼当晚有一系列由义工团队
呈现才艺表演演绎，当晚舞台上有友
族同胞是表演者，展现对文化的热爱
与尊重。

启灯仪式后，理事们与佛光山新马
泰印教区总住持觉城法师交流，促进
宗教文化的交流，让笔者联想到耶稣

曾 宣 告 ： 我 是 世 界 的 光 ， 跟 随 我 的
绝不在黑暗行走，必有生命的光。耶
稣照亮全世界的每个角落，照亮全人
类，只要心中有光，我们的生命就变
得不一样。

尽管大家是来自不同宗教的背景，
使用词会有不一样，但我们价值观都
有共同意识，都是希望每个心中存有
爱并生活在平安与希望。

平安灯会开放日期将会至到2月25
日 ， 并 特 别 安 排 在 3 月 2 日 - 3 日 ， 9
日-10日的周末开放给大家前来赏灯。

（ 古 晋 讯 ） 圣 文 生 德 保 善 会 古 晋 总
教区议会于正月13日主办了一项关
于 政 府 提 供 的 福 利 服 务 及 有 关 的 指
南 的 简 报 会 。 受 邀 呈 献 简 报 的 是 砂
朥越福利部的罗哈娜女士。
傅 云 生 总 主 教 出 席 了 此 项 在 圣 若 瑟
堂 区 中 心 举 行 的 简 报 会 。 简 报 会 也
获 得 来 自 除 圣 文 生 德 保 善 会 外 的 不
同 教 友 组 织 和 事 工 组 ， 包 括 天 主 教

福 利 服 务 、 上 主 慈 悲 事 工 、 移 民 事
工、GROWTH事工及圣若瑟总主教
座堂辅导中心的代表的活跃参与。
参 与 者 通 过 简 报 会 详 细 与 活 跃 的 互
动 中 获 得 对 他 们 个 别 为 穷 人 和 有 需
要的人的事工更有效的更好知识。

转 载 今 日 公 教 （ T o d a y ’ s 
Catholic）网站

宗教交流：佛光山东禅寺平安灯会暨花艺展

砂朥越福利部简报会

▲出席的理事与觉城法师合影

▲李义兴神父和理事们与觉城法
师交流。

客家语弥撒+美食盛宴：新春欢聚尽在耶稣圣名堂

刘善才神父主祭客家语弥撒，与
他一同共祭的是卢源禄执事。


